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Танечка вообще-то росла здоро-

вым ребенком. Вот только зрение

«подкачало»: была у девочки сильная

близорукость. Но сколько ни пытал-
ся врач уговорить Танину маму от-

дать дочку в специализированный
детский сад для ребят с ослаблен-
ным зрением, та не соглашалась: ез-

дить далековато. Но однажды уда-

лось «поймать» между рейсами папу
девочки и сговориться с ним. «Сго-
вор» дал результат: буквально через
полгода пребывания в садике нужного

профиля состояние ее зрения резко

улучшилось.
Подобных историй можно вспом-

нить немало — когда приходится по-

началу преодолевать сопротивление

родителей, а потом выслушивать бла-
годарные слова. Между тем ини-

циатива-то должна бы исходить как

раз от родителей. Разве не в их ин-
тересах, чтобы к школе у ребенка
было хорошее зрение, не наблюда-
лось никаких глазных патологий? Во-
прос этот принципиальный. По стати-

стике, 10 процентов дошколят нуж-
даются в очках, у 3 процентов —

косоглазие. И чем раньше начинаешь

лечить ребят, тем легче справиться
с недугом, тем меньше времени на

это нужно.
Надо сказать, многие родители ле-

чением не пренебрегают, но предпо-
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читают водить детей в поликлинику.

А это все же и очереди, и вероят-

ность контакта с больными детьми, и,

главное, эффективность такого лече-

ния ниже, чем в специализированных

детсадах. Там систематически прово-

дят осмотр детей глазные врачи, с

ними занимаются медицинские сест-

ры, используются в лечении специ-

альные аппараты — не хуже, чем в

поликлиниках.
Такие детские сады или специаль-

ные группы для лечения детей с ко-

соглазием й другой глазной патоло-
гией (близорукость, последствия трав-

мы и т. д.) имеются в каждом районе
Калининграда. Особенно хорошо обо-
рудованы детсады №№ 7, 27, 124
Центрального, Октябрьского, Балтий-
ского районов.

Спецсадами охвачено меньше поло-

вины нуждающихся. Если всех детей
с глазной патологией направить в

специализированные дошкольные уч-
реждения, таковых будет явно недо-

статочно. Но добиваться увеличения
их количества тоже нельзя, посколь-
ку и существующие-то заполнены не
только больными детьми, но и здо-
ровыми. Понятно, что за один, ска-
жем, месяц проблему не решишь. Но
ведь даже когда освобождаются ме-

ста в спецсадиках, их чаще занима-
ют вполне здоровые дети или же де-

ти с другой патологией, и для тех,

у кого нарушено зрение, места не
остается. Особенно грешит этим от-

дел народного образования Централь-
ного райисполкома. А такое положе-

ние, та^ое отношение совершенно не-

допустимы. Ведь простаивает дорогая
аппаратура, уменьшается отдача от

специально обученных медицинских
работников.

Вынуждена напомнить, что созда-

ние специализированных детских са-
дов и соответствующее к ним отно-
шение —- это не прихоть окулистов.

Существует совместный приказ, Под-
писанный министром просвещения и

министром здравоохранения РСФСР,
согласно которому все дети с глазной
патологией должны быть обеспечены
местами в дошкольных учреждениях

нужного профиля.

Кстати говоря, в Калининграде еще
не самое плохое положение. Вызы-
вает тревогу отношение к данному

вопросу в других городах области.
Только в Советске созданы две груп-
пы для детей с нарушенным зрением.
А что думают в других местах? По-
хоже, надеются на пресловутое
«авось». Такое положение недопусти-

мо.
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